

ESTADOS UNIDOS - Congressistas debaten incremento del techo de la deuda exigido por Obama

TeleSur

Lunes 18 de julio de 2011, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

18 de junio de 2011 - [TeleSur](#) - En medio de desacuerdos, demócratas y republicanos estadounidenses debaten este lunes en el Congreso la petición del presidente Barack Obama para elevar el techo de la deuda a cuatro billones de dólares en los próximos diez años, luego del plazo de 36 horas dado el viernes por el mandatario.

El venidero 2 de agosto vence oficialmente el tiempo para tomar una decisión sobre la deuda estadounidense, que ya supera los 14,29 billones de dólares, antes de entrar en mora. Las discusiones entre congresistas de los dos partidos más importantes continúan estancadas.

La bancada republicana se ha negado a aumentar el límite a menos que este incremento se acompañe de profundos recortes de gastos sociales.

Mientras que los demócratas abogan por incrementar impuestos a quienes tienen más, tal como lo pide Obama.

El mandatario ha sido fuertemente criticado durante su gestión, iniciada el 20 de enero de 2009, debido a que se han hecho importantes gastos para financiar las operaciones de sus tropas en los países del Medio Oriente Asia donde libran guerras desde hace varios años.

Sobre el tema, el director de la Oficina de Presupuestos de la Casa Blanca, Jack Lew, descartó que Estados Unidos (EE.UU.) se declare en mora y señaló que el dilema está en cómo se subirá el límite de endeudamiento.

"No creo que los líderes responsables en Washington vayan a llevar a la suspensión de pagos. Creo que todos los líderes del Congreso y el presidente han reconocido que debemos subir el techo de deuda y la cuestión es cómo", afirmó.

Republicanos contra el alza de los impuestos

A ese respecto, el senador republicano John Kyl, aseguró que no habrá "suspensión de pagos", y se mostró contrario a una reforma fiscal con alzas impositivas, ya que los impuestos son la principal confrontación.

"No habrá moratoria, pero los republicanos no vamos a acordar algo que dañe la economía. Y los impuestos que acaban con los empleos son dañinos para nuestra economía. Depende del presidente y su obsesión con la elevación de impuestos", subrayó.

Por su parte, las autoridades del Departamento del Tesoro dicen que el Gobierno estadounidense corre el riesgo de caer en cese de pagos de algunas de sus obligaciones.

Estadounidenses decepcionados ante la falta de consenso

Analistas señalan que la crisis de deuda de Estados Unidos es uno de los ejes fundamentales de la crisis mundial.

Se mantienen las posiciones encontradas en cuanto a elevar o no el techo de la deuda por parte de los congresistas, señaló Andrea Arenas, corresponsal de teleSUR en Estados Unidos, quien comentó que por una parte, "hay muchas personas que sufrirían grandes impactos económicos de no elevarse el techo de la deuda" como los ciudadanos que dependen del Seguro Social y de otros beneficios de desempleo.

El polémico debate se realiza en medio de una situación económica en Estados Unidos "en la que se ha incrementado el desempleo y hay muchas personas que dependen de este ingreso mensual que les brinda el Gobierno y todos estos cheques que emite mensualmente serían recortados de no aprobarse el presupuesto", dijo Arenas.

Dijo además que los congresistas están evaluando la posibilidad de tres planes de acción, "descartando aquello a largo plazo que pretendía el presidente Obama" y enfocándose en otras posibilidades.

Uno de los planes permitiría al Presidente pedir este incremento del techo de la deuda en tres ocasiones para lo cual el Congreso tendría que votar y sólo se requeriría de la aprobación o consenso de dos tercios del ente, con incrementos de 2,5 mil millones de dólares en cada ocasión hasta el mes de noviembre, explicó la periodista.

"Los otros planes que contemplan son similares al primero pero a corto plazo, a lo que Obama se había negado en un principio, pero es en lo que los republicanos están enfocándose, planes a corto plazo que puedan ser cambiados el año entrante en las elecciones generales de 2012", dijo.

Agregó que los estadounidenses están muy decepcionados ante la falta de consenso del Congreso y "lo ven como un juego político que a la larga terminará afectando a todas aquellas personas desempleadas y de avanzada edad que dependen de medicinas y de cuidados médicos".

Sostuvo que el peso de la falta de acuerdo va a recaer en el ciudadano de a pie y no en aquellas cuyos ingresos son altos (por encima de un millón de dólares anuales).

<http://www.telesurtv.net/secciones/noticias/95379-NN/congresistas-de-eeuu-debaten-incremento-del-techo-de-la-deuda-exigido-por-obama/>